
建言献策智囊团建设项目支出绩效评价报告 

一、基本情况 

（一）项目背景及绩效目标 

当前中国和上海都处于改革发展的关键时期，需要发挥上海

市欧美同学会服务中心工作的智囊团和人才库的重要作用。上海

市欧美同学会 2011-2015年的发展规划提出，今后五年我们要荟

萃人才，集中智力，积极建言献策，成为上海有影响的智力库，

在上海市欧美同学会的会员中，汇聚了众多高层次，具有国际视

野的人才，他们是上海深化改革发展的重要人才资源，也是推动

上海科学发展重要的正能量，面对了新形势和新要求，为了充分

发挥上海市欧美同学会人才荟萃的优势，经过了认真的筹备，

2013年上海市欧美同学会研究中心成立。 

绩效目标为：预算执行率达到 90%以上，按计划完成年内招

标的课题、研讨会项目，并适时举办若干热点问题座谈会，提高

同学会会员建言献策的数量和质量，提高采纳率。 

一是通过项目招标开展研究和研讨。项目分解为开展 18 余

个课题、开展 8个左右研讨会，面向会员公开招标。 

二是适时举办热点问题座谈会。邀请专家针对热点问题开展

研讨，整理专家观点上报，形成社会效应。 

三是鼓励会员报送专报，为政府科学决策提供帮助。 

四是研究中心运行的有关费用。如专家咨询费、评审费及会

务费等。 



（二）预算资金规模、来源及使用情况 

预算资金为 75 万元，资金来源于财政拨款，当年执行数为

73.96万元，执行率为 98.61%。 

（三）项目组织实施管理情况 

1.完善项目管理流程。SORSA智库项目招标公告发布，收到

55课题项目、14个研讨会项目。邀请了 20多位不同领域专家召

开评审会，最终确定 18 个课题、8 个研讨会。举行招标项目签

约仪式暨负责人培训会，针对中标项目开展培训；举行课题项目

中期推进会，推进研究计划；组织专家严格按照《评审办法》，

认真开展结项评审工作；举行结项交流会暨专家务虚会，为各项

目之间的交流搭建平台。项目期内，及时跟踪项目开展情况。研

讨会项目一直与跟申报者保持沟通，确保按期召开、按期完成任

务。同时，研究中心举办了为期两天的首期建言献策培训班，30

余名学者参加培训。培训效果明显。 

2.加强制度建设。着力完善项目管理流程、加强制度建设、

扩大成果宣传。开展“走进会员单位交流活动”；召开研究中心

大调研座谈会，听取会员建议。加强项目推进管理，确保项目顺

利开展。此外，进一步完善了《研究中心评审办法》等规范性文

件。 

（四）评价依据及数据采集情况 

依据《市级预算部门开展特定财政项目支出绩效评价简易程

序（试行）》所列的评价指标和评价规则，按照本年度预算执行



中请示、预算、合同、参加人员、会计凭证、明细账、总分类账

等相关文件采集数据。 

二、评价结论和绩效分析 

（一）评价结果 

 

912分、优 

（二）主要绩效及分析： 

预算执行率 98.61%，完成年内申报的课题、研讨会，举办

建言献策培训班。具体如下： 

产出完成：18项课题，其中有，4项课题围绕上海文化品牌

建设开展研究；2项课题聚焦自由贸易港建设和管理模式；多个

项目涉及长三角司法一体化发展、中国企业走出去和中小企业发

展和城市建设等重点问题，形成了较高水平的研究报告。8个研

讨会，深入研讨，形成良好社会影响。得到了文汇报、上观新闻、

新民晚报、光明网等主流媒体的广泛关注，形成了深度报道，产

生了较大的社会影响。举办了为期两天的首期建言献策培训班。

关注时政，及时举行 2场热点问题座谈会。 

效果体现：截至 12 月底，上报建言献策专报 142 篇，被中

央统战部、市委办公厅、市委统战部采用 22篇次，领导批示 10

篇次。 一方面，依托招标项目建言献策。如：李建勇学长依托

承担的课题项目提出《建议尽快建立长三角区域人民法院司法协

助机制》得到市委常委、政法委书记陈寅批示；李娜学长通过研



究美国税改对我国科技创新战略的影响，提出有关建议获得中央

统战部《零讯》采用；殷骏学长提出的《建议在大数据时代下加

快推进我国个人信息隐身份制度立法》等建议获市委统战部采用，

并得到副市长吴清批示；王林学长建议《抓住契机，推动上海加

入江南水乡古镇申遗行列》获得市人大常委会副主任肖贵玉批示。

另一方面，带动了一批学长建言献策的积极性。如：邵宁学长在

项目研究之余，在进博会前撰写的《建议在进博会前夕重振上海

出租车城市形象》获得副市长时光辉批示，后上海市专门为进博

会推出了“荣威 Ei5 纯电动巡游出租车”；厉俊学长在项目研究

之余，撰写的《建议上海重点支持高端石墨烯应用研发，促进长

三角石墨烯产业集群的协同发展》得到了周波常务副市长、吴清

副市长两位领导的批示。胡志武学长提出《关于积极申办 STCW

公约缔约国外交大会建立上海主导的国际海事新秩序的建议》，

得到市委常委、统战部部长郑钢淼的关注。同时，打造队伍，形

成了一支高素质的人才团队。今年以来，共有 50 位会员提交了

建言献策专报，覆盖面进一步扩大，专业领域涉及各个方面。其

中，涌现出一批高素质的人才队伍。为提升会员建言献策的能力，

研究中心举办了为期两天的首期建言献策培训班，30 余名学者

参加培训。培训效果明显。全年投稿数量较去年增长 42.2%。 

三、存在问题和改进措施建议 

（一）存在的问题 

研究中心的工作还有一定不足，与“建言献策智囊团”和“新



型留学人员智库”的要求仍有一定差距，面临的任务还很艰巨。

例如：专委会的作用发挥不够、专家队伍有待充实、缺乏有份量

的拳头产品等。 

（二）改进措施和建议 

    总结和完善工作机制，充实和完善研究中心专家队伍，

探索建立一支相对稳定的高质量专家队伍。继续深入推进建言献

策和信息工作培训，提高会员和机关干部的信息工作水平。进一

步完善组织构架、运行机制和管理办法，不断提高研究中心工作

效率。 


